

NILAI-NILAI PENDIDIKAN MORAL DALAM NOVEL *RANTAU 1 MUARA* KARYA AHMAD FUADI DENGAN PERSPEKTIF PENDIDIKAN ISLAM

Oleh : Faizun Nikmah
NIM : 1710110221

ABSTRAK

Pendidikan dipandang sebagai lembaga yang paling penting untuk menanamkan nilai-nilai moral, dengan pendidikan diharapkan dapat membentuk sikap dan karakter peserta didik yang multireligius untuk dapat hidup rukun meskipun dalam lingkup perbedaan. Pendidikan moral dapat ditanamkan melalui berbagai cara, salah satunya adalah Novel. Novel yang mengandung pesan moral ialah novel *Rantau 1 Muara* karya Ahmad Fuadi. Sehingga, novel ini sesuai untuk digunakan sebagai media pembelajaran. Fokus penelitian ini ialah meneliti apa saja nilai-nilai pendidikan moral yang terdapat dalam novel *Rantau 1 Muara* Karya Ahmad Fuadi dengan perspektif pendidikan Islam. Penelitian ini ialah penelitian kepustakaan (*library research*). Sumber data yang digunakan ialah sumber data primer (Novel *Rantau 1 Muara*), dan sumber data sekunder (buku-buku, jurnal, atau sumber lain yang berhubungan dengan penelitian ini). Setelah data-data terkumpul selanjutnya diklasifikasikan kemudian dilakukan analisis data. Metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini ialah analisis isi (*content analysis*). Jenis analisis ini digunakan untuk menerangkan nilai-nilai pendidikan moral dalam Novel *Rantau 1 Muara* Karya Ahmad Fuadi. Berdasarkan penelitian yang dilakukan ditemukan kesimpulan mengenai nilai-nilai pendidikan moral yang terdapat dalam Novel *Rantau 1 Muara* Karya Ahmad Fuadi yang harus diketahui, yaitu : (1) Nilai moral yang berhubungan dengan Tuhan (2) Nilai moral hubungan manusia dengan manusia (3) Nilai moral hubungan manusia dengan dirinya sendiri (4) Nilai moral hubungan manusia dengan alam sekitar. Nilai-nilai pendidikan moral dalam perspektif pendidikan Islam yang ada di novel *Rantau 1 Muara*, yaitu: (1) Akhlak manusia kepada Allah SWT (2) Akhlak manusia kepada makhluk Allah, diantaranya : Akhlak kepada orang tua dan guru, masyarakat, diri-sendiri, dan alam sekitar.

Kata Kunci: Moral, Nilai, Pendidikan, dan Novel *Rantau 1 Muara*